

Afrontamos la publicación de un nuevo número de la Revista Trabajo Social Hoy, desde un contexto económico-social convulso y cargado de incertidumbre profesional. Por un lado la política de recortes adoptada por algunos países de la Unión Europea está dejando desprotegidos a los sectores más vulnerables de la población; y por el otro, la oleada de privatizaciones en España que no solo está desmantelando el Estado de Bienestar, sino que está acabando con miles de puestos de trabajo necesarios en tiempos de crisis. Nos enfrentamos a una crisis económica motivada por una crisis ideológica, donde el neoliberalismo pretende una vez más, como lo ha intentado en otras ocasiones, acabar con las conquistas sociales conseguidas en nuestro país durante los últimos treinta y cinco años de democracia.

Pero los trabajadores sociales no nos rendimos, seguimos luchando por mantener las estructuras que con mucho esfuerzo fueron creadas en los años ochenta por nuestros/as queridos/as colegas y que han permitido mejorar la calidad de vida de miles de ciudadanos. La sección de noticias está cargada de algunas de las numerosas medidas y reivindicaciones que se están realizando para intentar detener el desmantelamiento de las políticas sociales y seguir luchando en la defensa de los principios y valores que siempre han fundamentado nuestra profesión; la justicia social, la igualdad o la equidad.

La falta de sensibilidad política, la carencia de alternativas económicas dinamizadoras de creación de empleo y los recortes en el gasto social para atender las necesidades más básicas de la población, están provocando un aumento de problemáticas sociales, además de fomentar el debilitamiento de las estructuras profesionales para atenderlas.

En estos momentos, la función de los trabajadores sociales es imprescindible en la búsqueda de una solución económica y social, que permita mejorar la calidad de vida y alentar el desarrollo personal de miles de familias. Por este motivo hemos creído oportuno dedicar el apartado de dossier al Trabajo Social con familias, para tratar diversos temas de actualidad; el primer artículo describe los cometidos que realiza la familia en la situación actual de crisis, el segundo; la influencia de la familia en la generación de actitudes violentas durante la infancia, y por último, se plantea el caso concreto de la despenalización del aborto en Uruguay, un debate que está generando polémica en los países latinoamericanos en estos momentos.

En el apartado de interés profesional se ha seleccionado un artículo que aborda el tema de la ética en Trabajo Social, y en el de intervención profesional, se tratan los contenidos profesionales vinculados al Servicio de Ayuda a Domicilio y sus principales aportes en la mejora de la calidad de vida de las personas dependientes, abordándose también las consecuencias del uso de las drogas durante las tareas profesionales como un factor de riesgo laboral.

En el apartado de reseñas aparece referenciado el nuevo Diccionario de Trabajo Social, publicado por la Editorial Alianza, una de las más prestigiosas editoriales españolas, cubriéndose un importante vacío que tenía la profesión, ya que hasta la fecha no se había publicado ningún diccionario con las condiciones de calidad y profesionalización que ofrece la editorial: 1365 voces y 146 autores procedentes de 35 universidades e instituciones públicas y privadas de numerosos países: España, México, Colombia, Argentina, Costa Rica y Estados Unidos, entre otros. El diccionario es una muestra más de la madurez que ha adquirido la profesión y de la trascendencia de una visión plural en el desarrollo del conocimiento. Su realización contribuye a mejorar la presencia del Trabajo Social en el ámbito académico y profesional al ofrecer un producto habitual en otros campos de las ciencias sociales.